

EVALUASI PROGRAM JOINT DEGREE S3 PTK UNY-TUD JERMAN

Oleh: Dr. Putu Sudira, MP, Prof. Soenarto, MA.,M.Sc.,Ph.D., Prof. Pardjono, M.Sc., Ph.D., Dr. Moch. Bruri Triyono, M.Pd., Muhkamad Wakid, Muhamad Ali, M. Fuaddunnazmi

ABSTRAK

Program *Joint Degree* S3 PTK merupakan program unggulan PPs UNY menuju Universitas Kependidikan Kelas Dunia (UKKD). Program *Joint Degree* S3 PTK UNY dikembangkan sebagai proses peningkatan kolaborasi, daya saing kompetitif, serta daya saing komparatif pada tingkat lokal, nasional, regional, dan internasional UNY dalam bidang pendidikan, kebudayaan, penelitian, serta pengabdian pada masyarakat dengan tetap berjati diri lokal dan nasional Indonesia. Program *Joint Degree* S3 PTK telah berjalan 6 tahun. Untuk mengetahui posisi dan kondisi pelaksanaan program *Joint Degree* perlu dievaluasi. Evaluasi program ini bertujuan: (1) Mendeskripsikan kelayakan program persiapan mengikuti program *Joint Degree* pada tahun pertama di PPs UNY; (2) Mendeskripsikan kelayakan program penyiapan disertasi melalui kolokium di TUD Jerman pada tahun ke dua; (3) Mendeskripsikan kelayakan program penyelesaian disertasi pada tahun ke tiga di PPs UNY; (4) Menemutunjukkan permasalahan-permasalahan dan hambatan-hambatan penyelesaian disertasi mahasiswa program *Joint Degree*; (5) Merumuskan program-program perbaikan program *Joint Degree* agar berkelanjutan. Manfaat pokok hasil penelitian ini adalah pengembangan dan peningkatan kualitas program *Joint Degree*.

Penelitian ini menggunakan pendekatan evaluasi program model CIPPO. Penelitian dilaksanakan di PPs UNY kolaborasi dengan TUD Jerman pada Bulan Mei s/d Oktober 2018. Teknik pengumpulan data menggunakan: (1) dokumentasi; (2) wawancara; (3) Angket terbuka; (4) FGD. Luaran penelitian berupa Jurnal, paper seminar internasional, dan Buku Panduan Pelaksanaan *Joint Degree*.

Secara keseluruhan mahasiswa Program *Joint Degree* S3 PTK PPs UNY dalam mengikuti program perkuliahan pada tahun pertama merasa puas dengan skor 261/336. Seluruh mata kuliah yang diselenggarakan pada tahun pertama memberi dukungan yang sangat besar dan membekali bekal pengetahuan yang cukup memadai untuk mengikuti program kolokium tahun kedua di TUD Jerman dengan skor 326/360. Persiapan administratif keberangkatan mahasiswa peserta Program *Joint Degree* ke TUD Jerman termasuk baik 150/192. Dukungan pengelola program *Joint Degree* termasuk kategori Baik. Kendala yang paling dirasakan oleh peserta *Joint Degree* adalah penguasaan Budaya Jerman dan pengurusan bea siswa. Kecukupan dan kelancaran pelaksanaan kegiatan kolokium termasuk kategori sangat baik, sangat jelas, sangat terbimbing. Dosen dan staff akademik di TUD Jerman sangat membimbing dan memberi pelayanan yang sangat profesional. Selama kolokium mahasiswa tidak menghadapi kesulitan yang berarti. Persiapan mahasiswa Program *Joint Degree* menjelang keberangkatan sudah baik, tidak ada kendala dengan skor 100/192.

Kata Kunci: *Joint Degree, Evaluasi, PTK*